
 

 

 

Résumé :  

On a tenté à partir de cette étude, de bien comprendre les conditions et les 

mécanismes de construction d’idées chez le chercheur algérien (l’étudié), à 

travers l’analyse et la typologie des différentes références (capitaux) axiologique 

et normative incarnées dans sa réflexion scientifique. Et cela par l’analyse de 

trois niveaux qui constituent ses capitaux : le niveau subjectif, en étant un 

individu  qui possède un vécu, et un héritage social et culturel. Le niveau 

institutionnel, en étant un membre d’une institution qui a ses enjeux et ses règles 

déterminante, et enfin, le niveau intellectuel, en étant une personne qui possède 

un savoir, un  entendement  et une vision spécifique sur le monde social.       

Summary:  

One with tried from this study, to understand well the conditions and the 

mechanisms of construction of ideas in the Algerian researcher (studied), 

through the analysis and the typology of different the references (capital) 

axiological and normative incarnated in that scientific reflection. And that by the 

analysis of three levels which constitute its capital: the subjective level, while 

being an individual who has one lived, and a social and cultural heritage. The 

institutional level, while being a member of an institution which has its stakes 

and its rules determining, and finally, the intellectual level, while being a person 

who has a knowledge and an understanding and a specific vision on the social 

world.       

 


